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VERBALE n. 4 CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 15/03/2022 
A.S. 2021/2022 

 
Il giorno 15/03/2022 alle ore 17.30 si è riunito in modalità telematica il Consiglio d’Istituto, per 

discutere il seguente Ordine del Giorno: 

 

1.Approvazione Verbale seduta precedente 

 

2. Adesione reti di scopo 

 

3. Campus estivo 

 

4. Varie ed eventuali 

 

 

Risultano presenti, oltre alla Dirigente Scolastica: 

Sig. Montini Paolo, Sig.ra Sharpnack Monica, Sig.ra Ferrari Silvia, Sig. Barbera Daniele, Sig. 

Mognaschi Lorenzo, Prof. Malinverno Silvio, Prof. Pasotti Enrica, Docente Amico Maurizio, 

Docente Turchetti Daniela, Docente Priolo Annalisa, Docente Bonadeo Daniela Luigina, Docente 

Ciardulli Maria Rosaria, Sig.ra Cattaneo Angela. Risultano assenti il Sig. Canevari Riccardo e il 

Prof. Marini Roberto. 

 

Constatata la validità della riunione, si passa alla trattazione dei punti all’O. d. G.  

 

 

1. Approvazione Verbale seduta precedente 

La Dirigente chiede la ratifica del Verbale della precedente seduta. Non risultano contrari e/o 

astenuti. 

Il Consiglio approva e delibera all’unanimità il Verbale della seduta precedente 

(Delibera n.1) 

 

 

 

2. Adesione reti di scopo 

La Dirigente fornisce indicazioni circa la potenziale adesione a due reti di scopo promosse dal 

Liceo “G. Galilei” di Voghera: 

1. rete per la promozione delle pari opportunità e per la lotta alla violenza contro le 

donne: analoga alla rete istituita nell’anno precedente dall’ITIS Maserati di Voghera, si 

prefigge lo scopo di diffondere una cultura del rispetto di genere, attraverso interventi 

educativo-didattici nelle classi, con particolare attenzione rivolta agli studenti della 

Scuola Secondaria 1° Grado. 

2. Rete “Yes, you can”: regionale, prevede l’inserimento di “pause in movimento” tra 

lezioni curricolari, specie in caso di più spazi orari destinati alla stessa materia di studio. 

Obiettivo: aumentare il benessere psico-fisico mediante pause attive, sulla base di 

recenti studi scientifici che avvalorano la tesi di una ricaduta positiva dell’attività fisica 

sull’efficienza mentale. All’estero esperienze simili sono già state introdotte da tempo. 

In Italia si stanno muovendo i primi passi. Per quanto riguarda il contesto locale, 

terminerà tra un anno la sperimentazione del progetto da parte del Liceo “G. Galilei” di 
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Voghera, che si sta avvalendo della collaborazione della Facoltà di Scienze Motorie 

dell’Università di Pavia. 

 

Il Consiglio approva e delibera all’unanimità l’adesione alle seguenti reti: 

 

- Rete per la promozione delle pari opportunità e per la lotta alla violenza contro 

le donne (Delibera n.2); 

-  

- Rete “Yes, you can” (Delibera n.3) 

 

 

3. Campus estivo 

La Cooperativa Abete ha avanzato la richiesta d’uso dei locali scolastici presso la Sede Don 

Orione relativamente al periodo estivo dal 13 giugno al 26 agosto: possono iscriversi al 

campus bambini/e - ragazzi/e dai 3 agli 11 anni. L’ambiente del plesso risulta funzionale ad 

attività di questo genere per la disponibilità di aree verdi e sportive all’aperto. Gli Esami di 

Stato non costituiscono un intralcio poiché si svolgeranno interamente in Sede Centrale 

Pascoli. La Cooperativa Abete offre inoltre l’opportunità di partecipare ad un’esperienza di “full 

immersion” nella Lingua Inglese restando in zona: si tratta di un “English Camp”, il cui 

svolgimento è previsto dal 13 al 17 giugno, destinato ad alunni/e della Scuola Primaria. Ancora 

da selezionare il plesso di Scuola Primaria in cui organizzare l’attività. 

Entrambe le offerte ludico-formative risultano servizi a pagamento, a carico delle famiglie. 

La Sig.ra Ferrari interviene per avere conferma del fatto che l’iniziativa dell’English Camp sia 

promossa dalla Cooperativa Abete. La Dirigente risponde in senso affermativo. I Docenti sono 

di madrelingua? Chiede la Sig.ra Ferrari. La Dirigente precisa di sì. 

La Dirigente fornisce ulteriori dettagli sull’English Camp leggendo il documento di 

presentazione ricevuto dalla Cooperativa Abete: l’apprendimento della lingua straniera è 

veicolato da attività motorie-ludico-creative e ricreative svolte in modalità di didattica a gruppi. 

Target: bambini/e-ragazzi/e dai 6 ai 12 anni. Serve un numero minimo di 20 iscrizioni. Un 

docente madrelingua lavora in sinergia con un operatore della Cooperativa. Si prevede il 

rilascio di un certificato finale di partecipazione conforme ai parametri europei. 

Altre informazioni utili: l’orario giornaliero va dalle 8-9 del mattino fino alle 17.30 circa. Costo: 

205 euro a settimana. Previsti sconti di 20-40 euro per adesione di due o più figli del 

medesimo nucleo familiare. Costo del campus estivo senza apprendimento intensivo della 

Lingua Inglese: circa 100-104 euro, se si rispettano i criteri dell’anno precedente. 

Conclusa l’esposizione della Dirigente, la Sig.ra Ferrari dichiara di volersi astenere 

dall’approvazione delle iniziative illustrate: preferirebbe fosse la scuola a rendersi promotrice di 

simili attività. Tante altre realtà sono possibili; in futuro non è da escludere che si facciano 

avanti altre associazioni. A chi si darebbe la priorità allora? Replica la Dirigente: nell’anno in 

corso è pervenuta solo la domanda della Cooperativa Abete, inoltre una presa in carico diretta 

da parte dell’Istituto è subordinata alla conferma, non ancora ricevuta, della disponibilità di 

fondi ministeriali. Rimane poi da considerare il dato della potenziale scarsa adesione da parte 

dei docenti, provati da un anno scolastico pesante e quindi poco propensi a sacrificare anche il 

periodo estivo. 

 

Il Consiglio approva e delibera a maggioranza, con un astenuto, l’adesione alle 

iniziative di campus estivo sopra illustrate (Delibera n.4) 

 

 

4. Varie ed eventuali 

4.1. 

Si chiede l’approvazione di una uscita didattica di tutte le classi prime della Sede di Scuola 

Primaria Leonardo. Destinazione: cascina vicino a Spinetta Marengo. Periodo: data da definire 

a fine maggio. 

 

Il Consiglio approva e delibera all’unanimità l’uscita didattica sopra citata (Delibera 

n.5) 

 



4.2. 

Interventi della Sig.ra Ferrari: 

 

 si può incrementare ulteriormente l’avviato potenziamento dell’attività motoria nelle 

Scuole Primarie dell’Istituto? Risponde la Dirigente: il Comune ha erogato i fondi e 

questo ha consentito l’avvio del corso. Per una estensione aggiuntiva non sono fruibili 

risorse finanziarie ad hoc della scuola. Resta percorribile la strada dei contributi da 

parte delle famiglie. Serve una richiesta scritta formale alla Dirigente da parte dei 

genitori. Costo medio del consulente esterno: 35 euro all’ora. Attualmente si fa ricorso 

ad un docente interno. La prassi prevede che si affidi l’incarico in via prioritaria a risorse 

interne, in seconda battuta a risorse presso altri Istituti, in ultima analisi a risorse 

esterne alle scuole. L’idea è concretizzabile, ma non per tutte le classi al momento 

coinvolte.  

 La caldaia presso la palestra della Sede De Amicis è guasta da molto tempo: auspicabile 

una riparazione in tempi non troppo lunghi? Interviene la Dirigente: personalmente ha 

inoltrato e continua a inoltrare la segnalazione del guasto agli uffici comunali 

competenti da circa 4 anni. I tecnici del Comune hanno effettuato varie ispezioni, hanno 

documentato la situazione ma poi nulla in concreto si è mosso. La scuola non ha 

competenza in merito al cambio della caldaia e neppure dispone di fondi adeguati. Sarà 

inviata una nuova segnalazione scritta agli uffici competenti; se nulla accadrà, verrà 

interpellato l’Assessore Dott.ssa Simona Virgilio. Aggiunge la Sig.ra Ferrari: i genitori 

possono agire a supporto? La Dirigente risponde che si la scuola provvederà ad 

effettuare una segnalazione agli uffici del Comune e all’Assessore. In seguito si 

valuterà. Suggerisce il Sig. Montini: una caldaia si può anche noleggiare. Dirigente: 

comunque sia, devono agire gli uffici comunali responsabili del settore. Si tratta di un 

intervento straordinario che spetta all’ente proprietario.  

La Docente Priolo chiede una precisazione: conviene partire subito con il sondaggio presso i 

genitori relativo ad un ampliamento dell’offerta di attività motoria? Dirigente: possibile avviare 

subito la consultazione, tenendo presente il costo orario del consulente esterno indicato prima. 

 

4.3. 

La Dirigente informa circa la recente uscita dell’Ordinanza che disciplina lo svolgimento degli 

Esami di Stato Conclusivi del Primo Ciclo d’istruzione. A livello d’Istituto risulta predisposto il 

calendario generale. La macchina organizzativa è avviata. La Dirigente illustra gli aspetti 

principali dell’Ordinanza: si prevedono due prove scritte (Italiano/Matematica), cui farà seguito 

un colloquio pluridisciplinare, con l’inserimento delle Lingue Straniere e di Educazione Civica (si 

riprendono le indicazioni del D.L. 2017). 

 

La seduta termina alle ore 18.15 

                                                                

Il Segretario del Consiglio d’Istituto                  Il Presidente del Consiglio di Istituto 

Prof.ssa Enrica Pasotti                         Sig. Paolo Montini 

 
 

  

 

 

 

   

 


